



## BIOGRAPHIE

### PARRA ROMERO Rodrigo



Rodrigo PARRA MORENO

Date et lieu de Naissance :

Né le 9 juillet 1911 à Grazalema, province de Cadix, Andalousie (Espagne).

N° de matricule : 73826 à Dachau

13302 à Flossenbürg

Biographie avant guerre : Pendant la guerre d'Espagne il combat dans l'armée républicaine en tant qu'officier. Au moment de la « Retirada » il entre en France le 10 février 1939 par Prats-de-Mollo comme des dizaines de milliers de républicains espagnols.

Circonstances de l'arrestation : Il est enfermé au camp de concentration de Barcarès jusqu'au 30 septembre puis à celui d'Argelès jusqu'au 10 janvier 1940. Pour échapper à ce traitement inhumain, il s'engage dans la 178<sup>ème</sup> Compagnie des Travailleurs Etrangers (CTE) qui le dirige sur le site de Nantes-Blottereau. Il travaille à la construction du triage ferroviaire et habite dans un cantonnement près du chantier. En fait il s'agit de wagons S.N.C.F. aménagés, situés à la Roche proche de l'usine de traitement des eaux à Doulon. Au moment de l'arrivée des troupes allemandes en juin 1940, il quitte sa CTE et change d'adresse. Le 11 octobre 1941 il retourne au Grand-Blottereau et devient un membre très actif du Parti Communiste Espagnol (PCE) clandestin. Il quitte à nouveau ce chantier et se fait embaucher par une entreprise allemande le 31 mai. C'est là qu'il se fait arrêter par le S.P.A.C. (Service de Police Anti-communiste) le 28 juin 1942. La police l'identifie comme responsable de la région ouest du P.C.E. clandestin, en relation avec l'agent de liaison Constanza Martinez, le responsable à la propagande Victor Terriza et Celso Diaz pour l'organisation à Nantes ( Lire ces 3 notices).

Rodrigo Parra Romero est transféré à la prison de la santé à Paris puis jugé par la Section Spéciale de la Cour d'Appel de Paris le 11 décembre 1943. Ceux qui écotent de plus de 2 ans d'emprisonnement sont directement envoyés à la Centrale disciplinaire d'Eysses (Lot et Garonne), ce qui est le cas pour Rodrigo Parra. Il est présent le 19 février 1944 lors de la tentative d'évasion collective qui sera réprimée dans le sang par les milices de Darnand. Rodrigo Parra Romero fait partie des 1200 détenus livrés à la Division SS Das Reich pour être transférés le 30 mai 1944 jusqu'à la gare de Penne d'Agenais, première étape de la déportation d'abord en direction de Compiègne puis vers le camp de concentration de Dachau avec ce terrible convoi du 20 juin 1944 (matricule n° 73826).

Date et lieu de l'arrestation : Il est arrêté le 28/06/1942 à Nantes (44).

Parcours avant déportation : Il est incarcéré à la Santé, transféré le 18/12/1943 à Eysses jusqu'au 30/05/1944, à Compiègne du 2/06/1944 au 18/06/1944.

Parcours en déportation camps, kommandos, prisons : Il est déporté de Compiègne le 18/06/1944 (liste I.229) à Dachau où il arrive le 20/06/1944, le 21/07/1944 il est transféré à Flossenbürg (matricule 13302), le 25/07/1944 à Hersbruck, le 25/07/1944 à Flossenbürg.

Date et lieu de décès : Il meurt le 9/12/1944 à Flossenbürg.

**Sources** :

- Livre-Mémorial FMD (I.) <http://www.bddm.org/>
- Fichier FNDIRP-AD44 (248 J 12-13; 1818 W 66 ; 1623 W 48 ; 366 W 41)
- Biographie écrite par Carlos Fernandez
- Carlos Fernandez. De la guerre d'Espagne ... à la résistance. Ed. Comité du souvenir de fusillés de Châteaubriant et Nantes. 2010.